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郑州实践系列报道 之 转型升级反响篇

转型升级步伐铿锵 社会各界齐声点赞

连日来，省主流媒体推出
关于郑州转型发展的专题报
道，以及《郑州日报》《郑州晚
报》系列解读《转型发展 郑州
一直在路上》，引起社会各界强
烈反响，专家学者、人大代表、
政协委员、局委负责人和企业
家，纷纷点赞郑州转型发展，并
结合本行业建言献策。
郑报融媒记者 徐刚领/文
马健/图

中国（河南）创新发展研究院
院长、首席专家喻新安说，郑州经
济总量近8000亿元，实力的提升，
产业结构优化升级功不可没。郑
州市的转型升级，思路清晰，重点
突出，力度很大。郑州作为省会，
产业结构优化升级也积累了很好
的经验，比如说坚持创新引领，技
术、管理、体制等方面的创新，使
郑州经济有了大的支撑点，如航
空港、高新区、双创基地等。“郑州
也抓住了很好的机遇，下好了先
手棋。并且，社会各界通力合作，
为建设大郑州而努力。同时，也
处理好了政府与市场的关系。”喻
新安说，打好转型发展攻坚战，未
来郑州要加大研发投入，营造更
好的环境，提供更多更优的平台，
并出台更系统的相关政策。

河南省民营经济研究会常务
副会长、秘书长张立功表示，近年
来，郑州转型升级步伐明显加快，
国际范儿越来越足。郑州作为
“一带一路”重要节点城市，被国
家赋予建成连通境内外、辐射东
中西的物流通道枢纽，肩负着“买
全球、卖全球”的重任。“郑州最独
特的优势，就是位居天下之中，历
来是中国横贯东西、连南贯北的
交通枢纽。在新的历史条件下，
郑州应当以大众创业、万众创新
为基本理念，以鼓励激励青年人
创业创新为重要动力。”他说，郑
州要积极促进“互联网+”新业态、
新模式、新技术创新，发展分享经
济、平台经济、体验经济、社区经
济等。

对于郑州市的转型升级，代表委员们
纷纷建言献策。“低调常靠谱，喧嚣多忽
悠。什么是创新？创新就是埋头苦干，创
新就是孤独坚忍，创新就是风险改革，创新
就是打拼出路。”全国人大代表、海马集团
董事长景柱说，这几年，河南在布局郑州航
空港经济综合实验区、“米”字形高铁、自
贸区等战略的同时，成功地培养了宇通、
建业等一大批国内外叫得响且“技术、产

业、品牌”三落地的民营基因型企业。
“这20多年来，我一直在黄河岸边经

营自己最为痴情的‘大农业’，在这个领
域创新求变，谋发展。”全国政协委员、
河南绿色中原现代农业集团董事长宋丰
强告诉记者，“企业做大、做强，适时转型
升级，在新常态下要有新思想、新理念，
不断延长产业链，强化农业产业化经营，
提升农业资源有效整合，因为农业产业

化经营重点龙头企业一头连着广大农
户，一头连着市场，其发展壮大，不仅有
利于农业产业化快速发展，而且更有利
于农业增效、农民增收、农村经济发展。”

河南省人大代表、河南鑫融基金控股
股份有限公司董事长年永安告诉记者，郑
州正在建设国家中心城市，应当发挥自身
的区位优势，在物流、商贸、旅游、金融、高
科技等行业，实现转型升级，创新求变。

昨日，郑州市工信委产业结构调整
处处长杨继武说，今年以来，郑州市积
极推进制造业供给侧结构性改革，加快
结构调整和产业转型发展，成效显著。
上半年，全市规模以上工业增加值完成
1482.53亿元，同比增长 8.2%，高于全国
1.3个百分点。并且，结构调整成效显
著，创新能力大幅增强，绿色发展加快
推进。

郑州市农业农村工作委员会产业化
办主任安建新告诉记者，郑州市积极培

育农业产业化集群，拉长产业链条，提
升辐射带动能力。发展休闲农业与乡
村旅游，促进农业增值增效。推进都市
农业示范园建设，打造产业融合示范样
板。强化要素支撑，培育产业融合发展
新动能。

郑州市发改委主任杨东方说：“近年
来，郑州以国家中心城市建设为统揽，围
绕服务业供给侧结构性改革，坚持生产
性服务业与生活性服务业相结合，着力
推进现代金融、商贸物流、文化创意旅

游、信息服务、科技服务、健康产业、房地
产等重点产业，以提高服务业供给体系
质量和效率为目标，厚植长远发展优势，
以科技创新为动力，以领军企业为龙头，
以专业园区为载体，着力壮大主导产业、
培育新兴产业、提升传统产业，实现服务
业结构明显优化、竞争力明显增强，生产
性服务业向专业化和价值链高端延伸,高
技术服务业向技术创新、融合创新方向
发展,生活性服务业向精细化和高品质转
变，建设现代服务业强市。”

河南省光大纺织进出口有限责任公
司总经理朱景民谈到郑州市的转型发
展，感慨万千。“现在，各个行业都在转型
升级，创新发展，我们这行业也是如此。
2008年，公司出口额高达 4000多万美
元，但是，近几年，市场形势急转直下，进
出口业务量萎缩到目前的 1200多万美
元。因此，公司转型升级势在必行。”朱
景民说，以前，进出口主要针对以色列市
场，现在开始转到欧美。产品从做婴儿

装转向婴儿系列产品套装。以前主要做
贸易，现在也做实体。

河南省化纤毛麻进出口有限公司董
事长蔡林告诉记者，近几年来，纺织品服
装进出口行业市场竞争激烈。因此，公
司开始多种经营。今年，在郑州开设了
两家广州眼镜“直通车”加盟店，并且计
划两年内开到10家左右。蔡林说：“眼镜
这个行业半医半商，受互联网冲击小。”

中国中投证券河南分公司总经理李

国平说，目前业务结构已发生了重大变
化，传统佣金模式，已经走到“穷途末
路”。他认为，业务转型，更多是人员的
转型，新业务需要新型人才。

“粮食仓储领域近年来信息化水平提
升很快。”中华粮网总经理付宏介绍说，目
前，中华粮网正在对郑州市粮食局下属的
数个粮库进行智能化升级改造，以提升智
能化、信息化水平。“同时，中华粮网正在
积极引入战略合作者，谋求转型升级。”

专家学者纷纷点赞 代表委员建言献策

职能部门攻坚克难

郑州企业转型求变

产业化经营成为农业转型升级的发展方向。图为丰乐樱花园。海马汽车打造了河南新能源“第一轿”
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